
政務活動費のあり方検討会記録 

１ 日 時        令和４年２月２１日（月曜日） 

開   会      午後１時８分 

閉  会      午後１時１３分 

２ 場 所        第 ４ 委 員 会 室 

３ 出席委員   １２人 

        座 長    久 保 大 憲 

副 座 長    柏   佳 枝

委 員    田 辺 裕 三

 〃     豊 岡 達 郎

 〃     吉 田   修

〃     金 谷 幸 則

 〃     上 野   蛍

 〃     髙 田 真 里

〃     大 島   満

〃     谷 口 寿 一

〃     橋 本 雅 雄

〃     村 石   篤

４ 欠席委員   ２人 

委 員    高 原   譲

 〃     松 井 邦 人

  （代理出席）   舎 川 智 也



５ 職務のために出席した者 

【議会事務局】 

議会事務局長           浦野 弘司

庶務課長             大野  満

庶務課長代理           船木 寛人

庶務課庶務係長          竹端 志織

庶務課主査            神戸 聖恵



６ 協議結果について

１ クレジットカード・電子マネー決済について

前回の協議において、クレジットカード・電子マネー決済における課題の

整理を行い、各会派の考えをとりまとめた上で、今回協議することとした。

  本検討会開催前に、各会派に対しクレジットカードの使用について賛否を

諮ったところ、意見の一致が見られなかったため、クレジットカードは引続

き使用しないことを確認した。

２ 各種様式の記載項目について

本検討会開催前に、各会派及び事務局からの様式の改善案について賛否を

諮り、全会派が賛成した項目については、様式を改正し、令和４年４月１日

から施行することとし、その他の項目については、現行どおりとすることを

確認した。
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７  会議の概要  

座長     それでは、ただいまから政務活動費のあり方

検討会を開会いたします。  

なお、本日は松井委員、高原委員から欠席の

届がありまして、代わりに舎川議員が出席を

されています。  

また、本日の議事録の署名委員に金谷委員、

橋本委員を指名いたします。 

それでは、これより協議事項に入ります。本

日の協議事項はお手元に配付のとおりです。  

初めに、協議事項の１番目のクレジットカー

ド・電子マネー決済についてであります。 

前回の検討会において、クレジットカードの

使用について協議をし、意見の一致が見られ

なかった課題については、改めて会派へ照会

をかけさせていただきました。  

しかしながら、その結果を見ますと、会派か

らの意見には大変大きな隔たりがあり、全会

派の賛同が得られないということが明らかに

なりましたので、この案件については採用し

ないこととしてよろしいでしょうか。  

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕  

座長     それでは、クレジットカードについては、引
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き続き使用しないということにいたします。  

それでは、次に協議事項の2番目の各種様式

の記載項目についてであります。  

こちらについても、会派や事務局から提案の

あった様式の見直し項目に対する各会派の賛

否をお手元の資料に示しております。  

まず、全会派が賛成の項目については、本年

度中に運用指針を改正し、令和４年４月１日

から施行したいと思います。その他の項目に

ついては、ここでも意見の隔たりや調整が難

しそうなところがありますので、一旦改正を

見送り、それ以外の部分については、現行の

とおりの様式といたします。よろしいでしょ

うか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕  

座長     なお、変更内容については、座長と事務局に

一任していただいて、様式の改正案ができま

したら、皆さんに配布させていただきたいと

思います。 

以上のことを踏まえまして、今回の協議の内

容を議長に報告いたします。内容については

座長に一任していただきたいと思いますが、

よろしいでしょうか。 
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〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕  

座長     それでは、もうここで最後になるわけですが、

何かご意見等がある方はいらっしゃいますで

しょうか。 

村石委員   今座長が言われたことでいいのですけど、ど

のような様式になるかというところを、やは

り確認したほうがいいと思うのですが、それ

は今日のような会合を開かずに、こういう様

式にしますということで、事前に私たち委員

に案内があると考えてよろしいでしょうか。  

座長     はい、そのとおりです。 

皆さんの賛成のとおりの様式変更ですので、

そこで疑問点がありましたら、事務局にお伝

えいただいて、もし必要であれば、政務活動

費のあり方検討会を開くかもしれませんが、

今現状では、開かずにそのまま様式を変更し

たいと思います。  

ほかにはないでしょうか。  

よろしいでしょうか。 

それでは、１年間本当にありがとうございま

した。今年１年間は改選を経て、各会派の皆

さんのご賛同や色々とご協力をいただきまし

て、多くの改正案に取り組むことができたと
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思っています。  

座長として皆さんにお伝えしたいのは、やは

りですね、議会をもっともっと市民に身近に

感じていただくために、広報のあり方とかこ

ういったものについては、より議会の政務活

動がしやすいように、改正を今後迅速に検討

していかなければならないと思っています。  

クレジットカードについては、国も電子マネ

ーの導入を積極的に進めている中で、現金で

決済したほうが割高になるということも、当

然このあと多く出てこようかと思います。 

政務活動費の原資は税金でありますから、ポ

イントなどいろんな課題が提出されておりま

すが、多くのお金を払うということについて

は、市民からの納得がそのうち得られなくな

ることも十分考えられると思いますので、今

後クレジットカードや電子マネー決済につい

て、より使いやすい形、あるべき姿について、

次年度以降新しい座長やメンバーのもとで積

極的に議論していただきたいなと思います。  

それでは、本日はこれをもって政務活動費の

あり方検討会を閉会いたします。  
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令和４年２月２１日 

政務活動費のあり方検討会記録署名 

座   長   久  保  大  憲  

署名委員  金  谷  幸  則  

    署名委員  橋  本  雅  雄 


